



東蒲だより

大田区立東蒲小学校
令和4年10月31日

<http://www.ota-school.ed.jp/touho-es/>

Tel 03-3732-9635 Fax 03-3732-9636

11月の目標

生活「みんなで協力して仕事をしよう」
保健「しせいを正しくしよう」
給食「感謝して食べよう」

11月の学校行事

SC…スクールカウンセラー来校日

「一期一会」

校長 長井 哲郎

コロナ禍により、今の中学2年生が6年生の時には、大田区すべての学校で移動教室が中止に、昨年度の6年生は9月に行けるはずだった伊豆高原移動教室が緊急事態宣言で中止になりました。その後、卒業前の3月に秩父に1泊2日で行けることになり喜んでいた6年生でしたが、コロナ感染拡大のため、残念ながら再度中止となりました。その時の担任や6年生の落胆した様子は今でもはっきりと覚えています。

そして今年度、10月6日、7日に「とうぶ移動教室」がついに実施されました。嬉しかったです。一泊二日の短い間に様々な方々との出会いがありました。

6日(木)、バス内ではレクリエーション係の子供たちが楽しいクイズなどでみんなを盛り上げていましたが、ビジターセンターに着いた時には、白い霧が立ち込め、数メートル前も霞んだ状態でした。しかしその後、私たちは霧と山々が織りなす、水墨画のような神秘的な自然の美しさに触れるハイキングができました。最適で安全なハイキングコースを丁寧に教えてくださったのはビジターセンターの登山相談担当の方々。

夜のキャンプファイヤーでは、燃え盛る炎の周りでフォークダンスを踊ったり、その後のナイトウォークでは暗闇から出てくるお化けに怖がったりと、子供たちにとって忘れられない一夜になりました。その中で、薪を積み、安全な着火方法を教えてくださり、燃えた薪の片付けまでしてくださった宿舎の方々。

次の日の午前中は、宿舎で体験学習を行いました。子供たちはあらかじめ選んであった「くるみ細工」「藍染め」「土器作り」に分かれて体験しましたが、土器作りでは作品を作った後、粘土の塊がろくろで回転しながら美しい器に変身する魔法のような技に驚きの声が上がりました。その土器作りの先生はプロの陶芸家。

昼過ぎ、お世話になった宿舎の皆さんに手を振って宿舎を後にして、バスは関観光農園に向かいました。順番にぶどう狩りをする間、食べ放題のシャインマスカットを嬉しそうに頬張る子供たちの表情は忘れられません。雨で中止も覚悟していたのに、特別にビニールハウス内に6年生全員の席を作ってくくださった農園の方々。

一期一会、一生に一度会うこと、一度限りであること。様々な方々に支えられた中身の濃い貴重な二日間でした。

1	火	希望制個人面談 5時間授業	
2	水	希望制個人面談	
3	木	文化の日	
4	金	希望制個人面談 5時間授業	SC
5	土	東京都教育の日	
6	日		
7	月	全校朝会 委員会活動	
8	火	避難訓練(津波)	
9	水	小中一貫教育の日 (5校時:全学年研究授業)	
10	木	安全指導日	
11	金	代表委員会 班長会	SC
12	土		
13	日		
14	月	全校朝会	
15	火		
16	水	4時間授業 班活動	
17	木		
18	金	学習発表会(児童鑑賞日)	SC
19	土	学習発表会(保護者参観日) 給食あり	
20	日		
21	月	振替休業日	
22	火		
23	水	勤労感謝の日	
24	木	4時間授業(5年のみ5時間授業) 就学時健康診断	
25	金	社会科見学(6年)	SC
26	土		
27	日		
28	月	全校朝会 クラブ活動	
29	火		
30	水		

○11月の給食費と、2学期の教材費の引き落としは、11月15日(火)です。前日までに、ゆうちょ銀行の口座にご入金をお済ませされるよう、よろしくお願いいたします。
○学校へ来校の際には、「入校証・上履き」を必ずお持ちください。

学習発表会

学芸行事委員会 田中 彩子

いよいよ学習発表会まで3週間となりました。日常の学習（各教科・生活・総合など）で学んだことや成果を発表し、創造性・自主性を育てることをめあてに練習に取り組んでいます。11月19日（土）の本番に向けて、練習も本格的になってきました。心を込めて丁寧に歌ったり、会場全体に届くようにはきはきとせりふを言う練習をしたり、調べ学習のスライドづくり、それに合わせたナレーションを考えたりと、どの学年も一生懸命に練習、準備に取り組む姿が、頼もしくさえ見えます。自分一人ではなく、学級や学年の友達と協力し合い、皆で一つのことを作り上げる達成感や喜びをもたせることも、大切なねらいです。

感染症対策をしっかりと行い、児童も保護者の皆様も安心して本番を迎えられるように準備を進めています。参観は、お子さんのいる学年だけになりますが、ぜひ見に来ていただき、子どもたちの成長を感じていただけたらと思います。そして、頑張ったところや発表についての感想など、ぜひお子さんとお話してください。



6年生の様子

6年 学年主任 関澤 英昭

6年生は10月6、7日の二日間で、「とうぶ移動教室」に行ってきました。子どもたちにとって小学校生活初めての宿泊学習でした。あいにくの天候で、変更となった池の平湿原のハイキングでは、木道を歩く子供たちの列に雲が通り抜けると大きな歓声があがり、東京にはない豊かな自然を肌で感じることができました。また、キャンプファイヤーでは自分の背高より高く燃える炎の前でゲームをしたり、踊ったりしました。ナイトハイクでは、同じグループの友達と声を掛け合ってミッションをクリアするなど、ドキドキしながらも協力する姿が微笑ましかったです。二日目には、自分が希望した体験活動に参加して、思い思いの作品を作ることができました。移動教室の最後の活動では、ぶどう狩りをしました。雨の降る中だった為、児童が少しでも濡れないようにと農園の方たちが事前にビニールハウスを設置してくださったり、たくさんの美味しい葡萄を用意してくださったりして、雨の中ではありませんでしたが、これまでに口にしたことのない美味しい葡萄を味わうことができました。

1泊2日という短い移動教室でしたが、多くの方に支えられ楽しく、安全に過ごすことのできた移動教室となりました。



読書月間

担当 大石 久美子

読書の推進を目的とし、本校では毎年10月に「読書月間」を設けています。今年度は10月3日から10月28日までの4週間設定しました。保護者の皆様におかれましては、大田区で取り組んでいる「家読」へのご理解とご協力、お忙しい中ありがとうございました。

現在、図書室の廊下には「壁面図書館」として、児童一人一人がみんなに勧めたい本についての紹介を掲示しています。クイズや見覚えのある登場人物の絵が添えられ、「読んでみようかな。」とその本を手にとってみたいくなる作品がたくさんあります。

また、様々なジャンルの本を手取るきっかけになれば…と「読書ビンゴ」を開催しています。ビンゴが揃うと図書室で「しおり」を作ることができます。

本は言葉を豊かにし、心を豊かにし、思考を育てます。「読書は楽しい。」というお子さんが一人でも増えるといいな・・・と感じます。

